

ADVERTENCIA:

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, N° 277
APARTADO DE CORREO
N° 391

AÑO I

San José, Costa Rica, martes 11 de Junio de 1907

NÚMERO 36

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907. R. J. SCHWEPPE,
Administrador. h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 70 dollars
" Prinz Joachim..... 70 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscópias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tránsito, cerca del Banco Anglo.

CERVECERIA

TRAUBER

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, de elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables

Capitas para colegiales.

Zapatos abulados, Polainas y Paraguas; los hay desde C. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal! Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Sabarío.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

ALMANAQUE

San Bernabé, apóstol, santos Félix y Fortunato, hermanos mártires, san Paricio, confesor.

NOTAS DE PEDRO N. GUTIERREZ

Merecen especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan del 12 al 13.

La probabilidad del tiempo es la siguiente: del 10 al 17, fuertes lluvias y truenos.

11 de junio

San Bernabé, apóstol

San Bernabé acompaña á san Pablo en algunas apostólicas excursiones que hizo para ir á predicar el Evangelio, y ambos expusieron su vida muchas veces en este trabajoso ministerio. Fué enviado de Antioquia á Jerusalén con san Pablo, y se halló en el consilio de los Apóstoles. En él fué reconocido por compañero de San Pablo en la predicación del Evangelio á los gentiles, y se les encomendó el cuidado de los pobres.

Queriendo san Pablo visitar con san Bernabé las iglesias que había fundado, San Bernabé deseó que Juan Marco los acompañase. San Pablo no pudo consentir en esto, porque Juan ya los había dejado una vez. Separáronse, pues, estos dos apóstoles con este motivo, sin quebrantar, no obstante, las regias de la amistad, y sin que se pudiese decir que el uno tuviese menos razón que el otro. San Bernabé, tomandolo por compañero á Juan Marco, se dirigió á la isla de Chipre. Esto es todo cuanto se puede decir de cierto de san Bernabé. Se cree que acabase su vida por el martirio en Chipre, donde fué encontrado su cuerpo; pero no consta.

Cielo sin nubes

La viña

Un viñador dijo á sus hijos en el trance de la muerte:

—Queridos hijos míos, no os dejo otra herencia que nuestra casita y el cercado de viña

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
 EDITOR
Carlos M. Jiménez
 ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,
Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

Flor del día
 Hay reproches que alaban y alabanzas que detractan.

Nuestro porvenir
 III
 En el número I I de esta serie de artículos, concluimos por llamar la atención de los costarricenses sobre la bondad del clima, feracidad del suelo y demás condiciones favorables que el Sr. C. Werkle pone de manifiesto en su informe del viaje al Pital, situado en nuestra zona del Pacífico; igualmente consignamos el parecer de personas autorizadas por su experiencia y sus conocimientos de agricultura.

Esperamos que las personas que de veras se preocupan por *Nuestro Porvenir* continúen suministrándonos los datos que juzguen de interés, en ayuda nuestra, para obtener algún éxito en la cruzada que hemos emprendido y que resumiremos en estas palabras:

El costarricense no debe atenderse al café y al banano, por los motivos que apuntamos antes.

Debe buscar el porvenir emprendiendo en ganadería y agricultura, sin aferrarse al café y al banano. Pero antes de tratar separadamente sobre los artículos de producción á que pueden dedicarse los costarricenses con provecho, trataremos en primer lugar en el número siguiente de los brayos que para emprender esos trabajos se necesitan.

Un paréntesis

En "La Prensa Libre" del sábado aparezca un artículo firmado por X X, cuyo estilo y cuyas palabras son los mismos que los empleados en el dicho número por el autor de la revista de la prensa.

"El Independiente" no se decide por el género chico, que detesta, como todo otro que no sea el de la discusión razonada. Y la prueba es que mientras el señor Zeledón no desconfió, tuvimos gusto en sostener la polémica, con el ánimo de hacer luz, pues no entendemos ni de fanatismos religiosos ni de fanatismos materialistas.

Todos los artículos de temperamento contrario, no son, pues, de "El Independiente"; son de autores extraños á la Redacción, á quienes se exige la correspondiente firma de responsabilidad, después de cerciorarnos de que no hay en aquéllos nada contra la vida privada de nadie ni menos calumnias indignas de la prensa.

En el artículo á que nos referimos se habla de unos versos publicados en nuestro número del sábado y se atribuye la paternidad de ellos á quien no es su autor.

Pues bien, sépase en primer lugar que tal composición no es de él: repasa en nuestro archivo la firma de responsabilidad;

dad; y en segundo lugar, que es de lo más indigno de la prensa sería combatir con la calumnia como arma, como para anonadar al contrario. ¡Y luego se ponen á criticar día y noche la labor de "El Noticiero" no obstante no haberse visto jamás en ese diario indecencia de la layal. Y la que se estampaba en "La Prensa Libre" es tan indigna, que no podemos reproducirla ni explicar su asqueroso significado, solamente porque este diario va á manos de señoras, señoritas y niños educados en la escuela de la decencia.

¡Y qué! Si aun á la alta dama costarricense la calumnian a porfia, no solamente extranjeros ingratos, sino aun nacionales indignos de serlo. Ya nos tocó una vez salir en defensa de su buen nombre, y lo haremos siempre, así nos digan ladrones, asesinos ó hijos de Pentápolis, que á nosotros no nos corre el insulto soez ni la calumnia vil.

MANUEL ALFREDO CASAL.

Límites de Costa Rica y Panamá

En la lista siguiente, marcamos la margen con un asterisco (*) los lugares en que sólo consideramos errada una de sus coordenadas, y con dos asteriscos (**) cuando la latitud y la longitud creemos que están afectadas de error.

Hé aquí la lista, advirtiendo que las longitudes se refieren al meridiano de Greenwich:

- Latitud N.—Punta N. entrada á Golfo, 8°37'37"—Longitud W.—83°11'32"
- Latitud N.—Punta Burica, 8.2.42.—Longitud W.—82.53.25
- Latitud N.—Pico Róbalo (carta inglesa) 9.10.30.—Longitud W.—82.38.30
- Latitud N.—(íd. norteamericana) 9.10.6.—Longitud W.—82.39.3
- Latitud N.—(**) Pico Blanco, 9.13.35.—Longitud W.—83.3.47
- Latitud N.—(*) Térraba, 9.3.16.—Longitud W.—83.18.15
- Latitud N.—(*) Bechubra, 9.15.40.—Longitud W.—83.18.44
- Latitud N.—(*) Paso de la Canoa (Chiriquí viejo) 8.33.30.—Longitud W.—82.50.46
- Latitud N.—(*) Boca Limón, 8.57.5.—Longitud W.—83.8.30
- Latitud N.—(*) Caracol, 9.6.18.—Longitud W.—83.23.4
- Latitud N.—(*) Mano Tigre, 9.2.48.—Longitud W.—83.18.35
- Latitud N.—(**) Cerro Pando (triangulación entre Santo Domingo de Golfo Dulce y Boca Limón, 9.6.25.—Longitud W.—82.49.13
- Latitud N.—(**) Idem (idem entre Santo Domingo y Cañas Gordas), 9.5.35.—Longitud W.—82.50.0
- Latitud N.—Sixola, 9.34.15.—Longitud W.—82.35.31
- Latitud N.—Punta Carreta ("Mona"), 9.37.48.—Longitud W.—82.38.58
- Latitud N.—(*) Estn. B de Cañas Gordas, 8.44.40.—Longitud W.—82.57.30
- Latitud N.—(*) Estn. A. de Cañas Gordas, 8.44.53.—Longitud W.—82.57.56
- Latitud N.—(**) Duricá, 9.22.50.—Longitud W.—83.18.32
- Latitud N.—(**) Sipurio, 9°31'31".—Longitud W.—82°57'9"
- Latitud N.—(*) Brúsik, 9.21.42.—Longitud W.—82.49.9
- Latitud N.—(*) Buenos Aires, 9.9.46.—Longitud W.—83.20.50
- Latitud N.—(*) Uiskor, 9.26.1.—Longitud W.—82.55.7
- Latitud N.—(*) Stutuk (estación 34°) 9.24.43.—Longitud W.—83.0.59
- Latitud N.—(*) Boruca (estación magnética n° 76), 8.59.12.—Longitud W.—83.21.30
- Latitud N.—Dominical, 9.13.30.—Longitud W.—83.51.5
- Latitud N.—Santo Domingo de Golfo Dulce (estación Pittier) 8.32.21.—Longitud W.—83.18.1
- Latitud N.—(*) Shirores de Talamanca, 9.36.4.—Longitud W.—82.58.25
- Latitud N.—Chancha Pelona (centro) 8.26.18.—Longitud W.—83.34.15
- Latitud N.—Isla del Coco (bahía de Chatham) 3.32.43.—Longitud W.—87.2.30.6

P. N. GUTIÉRREZ

"La Prensa Libre"

DEL SÁBADO

En la revista que hace de la prensa habla de la jauría que se ha alborotado contra Zeledón. lo cual prueba, según "La Prensa Libre", que aquél va triunfando. No, hombre, te equivocaste, greña; no prueba que va triunfando, sino que ha triunfado.

Agrega: "que siga la danza." Claro; si así llueve que no escampe. De ese modo, aun cuando vuelvas á acoger artículos contra la alta dama costarricense, como los acogiste ahora meses cuando salió á luz el trabajo de Brenes Me. sión contra la aristócrata de nuestra tierra; de ese modo, repito—siguiendo la danza—te irán unos cuantos suscritores más á trueque de la honra ajena.

Un bebé fenomenal

Un jovencito, en un artículo que publica en "La Prensa Libre" del sábado, para probar [y lo probó, pues al último dice: lo he demostrado] asegura que "en Atenas, 638 años antes de la Era cristiana, Solón declaró que todos los ciudadanos expatriados por temor de perder su libertad á causa de sus muchas deudas, podrían muy bien regresar al país libres de todo cuidado."

No queremos probar que esa medida del legislador griego tenía por objeto algo muy distinto á la abolición de la esclavitud, pues de esto no se acordó para nada. Lo que nos ha llamado fuertemente la atención es que Solón, que nació el año 638 antes de la era vulgar, hubiera podido dictar leyes en ese mismo año, desde las faldas de su mamita.

He ahí un descubrimiento que se le debe al dicho joven. *A tout seigneur tout honneur.*

Debut de don Fulano

True "La Prensa Libre" del sábado un artículo firmado por un jovencito, que el Director de "El Independiente"—lo esperamos—no debe tomar en consideración, pues el articulista, que no negamos es el más ilustrado de los escritores con que se honra nuestro suelo, llama TOPE MALICIA á la defensa del cristianismo. Y el muy ilustrado escritor habla de prohibición de venta de hijas, de hombres robados, reventa de siervos, etc., etc., etc., etc. Eso se llama sencillamente irse por la tangente, pues la esclavitud tuvo su origen, como se dijo en el N° 33 de "El Independiente", en el uso de la fuerza bruta, cuando el pueblo vencedor se consideraba con derecho sobre el vencido, bien para destruirlo, bien para destinarlo á su servicio.

La comparación que se hizo en "El Independiente" fue sólo entre el paganismo y el cristianismo; pero nadie niega q'en el paganismo y aun fuera de él hubo intentonas de abolición de la esclavitud (gran parte de las veces con miras personales, como cuando se trataba de mu jeres, á fin de poderlas escoger, tal como las deseaban, los mandatarios superiores); mas eso no prueba de manera alguna que no sea al cristianismo á quien se le deba DIRECTAMENTE

la abolición de la esclavitud.

Aún más; mi buen señor (este mi buen señor lo decimos como buenos monos, para imitar el tono autoritario del maestro Zeledón): á medida que se retrocede en el curso de los siglos se va encontrando la esclavitud cada vez menos ferroz, lo cual prueba: 1°, que ella no viene desde la cuna de la humanidad, esto es, que Dios no crió diversas especies humanas, destinando las unas al servicio de las otras; y 2°, que tuvo su origen en la corrupción de costumbres y en el oscurecimiento de aquellos principios que alumbraron la cuna del linaje humano. En los tiempos de Homero se encuentra la esclavitud muy suavizada. "Los sirvientes" dice el poeta, "están adheridos á las personas de sus amos más por afecto que por necesidad"

En la época del feudalismo, á la esclavitud personal se substituyó el derecho de gleba; es decir, los esclavos se compraban y vendían como inherentes á las tierras, y no podían separarse de ellas sin el permiso del amo.

Eso se debió ya á Jesucristo, que con su prédica sagrada, la más elocuente que puede dar de sí el verbo humano, impresionó el corazón del hombre y ha dado después el resultado que era de esperarse: la abolición de la esclavitud.

Que los hebreos dictaron leyes encaminadas á proclamar abiertamente la libertad del esclavo. Pues ya lo creo; pero la del "fugitivo que perseguido por su amo se asilase en territorio hebreo, y que, con haberlo, quedaba libre, pudiendo domiciliarse tranquilamente en cualquier punto de la nación." Palabras textuales del articulista, es decir, que se proclamaba la libertad del esclavo que viniera de afuera, de los esclavos de Faraón, muy señor nuestro. Hizo aun más: trabajó en el sentido de la libertad de sus compatriotas, pero sin resultado.

En Esparta el niño se vanagloriaba de repetir, como buen mono, lo que le habían enseñado: que no era esclavo; pero ¿eran ó no siervos en realidad de verdad los espartanos? Del dicho al hecho hay gran trecho, decimos por acá los que no nos vanagloriamos de triunfos baratos.

Y no nos remontemos tan lejos: ¿hay ó no esclavitud política hoy en Turquía y otras autocracias, no católicas por cierto? ¿hay ó no collazos hoy en Rusia y otras monarquías templadas, nada católicas por cierto?

A nosotros.—entiéndase bien.—nos da la gana de decir que si hay libertad en esos países y que Cristo fue un falsario. Si, ilustre auditorio, Cristo fué un falsario, porque nosotros lo decimos; acabamos de probarlo, aunque la verdad histórica nos contradiga.

He dicho.

Gaceta de Costa Rica HEREDIA

El asunto palpitante de la fábrica de monos, continúa empeorando en el ánimo de la gente, que poco á poco ha visto los efectos de esa tal fábrica.

Al gran catálogo de monos, ahora se ha agregado el "Pithecantropo", el reconstruido

por el Dr. Eug. Dubois, de Amsterdam; ahora sí que la hicieron con esa nueva especie.

"Felipe Gorila", no descansa día y noche con el trabajo entre manos de una biografía del clero de Costa Rica, y asegura que lo pondrá de oro y azul, es decir que lo dejará en el patate "Confucio" por su parte, prepara una grandísima hoja suelta para aplastarnos—como quien dice: "aplastemos al gran infame"—(término masónico)—y para dar una muestra, antes: yer sacaron á lucir á la calle, en gran procesión, la asistencia del colegio; contamos 10 niñas, nada más, de 34 que hubo anteriormente, y de jóvenes, la cosa va á menos, porque la desbandada es un hecho, como que se quedarán los pupitres solos, con doña Soledad por compañía.

Pero "aplastemos al infame", primero que todo.

—Preciosa, encantadora estuvo la solemnidad de las Cuarenta Horas en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús; misa á las 9 a. m., y rosario á las 6 p. m. con procesión en el interior de la Basílica, y edificante plática por el Sr. cura Calderón; pero en el día de hoy, último de la festividad, fué puro derroche de entusiasmo católico, con una misa á toda orquesta; en la noche sermón por el capuchino Fray Agustín, quien estuvo eminente al referirse al Corazón de Jesús, cuando Este dice: "Siendo mis delicias estar con los hijos de los hombres." (Prov. VIII) y la otra más consoladora "Estad ciertos que yo mismo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos." (Mateo XVIII, 20). Hay tantas injusticias sobre la tierra, tantas crueldades en la humanidad, que el hombre para consolarse, para no caer en los abismos de la incredulidad y fortalecer su alma, recurre á Jesús, oculto en el Sacramento de su amor, y dice: "Quien me hallare, hallará la vida eterna"

El templo, adornado sencillamente; un precioso jardín de flores, frente á la imagen, arreglado por místicas manos de piadosas señoritas. Toda la festividad terminó con la visita de altares, con una concurrencia tal, que fué la protesta enérgica á los escritos impíos publicados en "La Prensa Libre".

Por Santo Domingo de Heredia

Pasaron las agradables fiestas del Corpus Christi. Fueron en verdad espléndidas, cual conviene al culto. El señor cura sabe muy bien organizar esos actos solemnes que dan alegría indecible al Eterno.

Las gentes todavía sienten en su alma el fuego sagrado del cristianismo; no han privado al Dios de Amor de sus homenajes, ni inferido desatenciones ante su excelsa Majestad.

No importa que empecen á brotar del fango ciertos zánganos arropados con piel de oveja, y ni q' pretendidos modelos de virtud y piedad sueñen y urdan el quomodo dar al traste con nuestras cristianas costumbres.

En esta ciudad domingueña también pulula esta mala clase de bichos que ocultos graciosamente pasan delante de nuestros ojos como monedas de altos quilates, y pavoneándose en,

tre nuestras gentes sencillas osan presentarse como dignos de galanos puestos que merecen por su talento; pero por la falta de moralidad en su corazón, nunca deben regir los destinos de la sociedad.

Pasó el Corpus Christi pues, dejando celestes recuerdos y dando nuevo mentís á la rabiosa impiedad; existe la Iglesia con la misma vida y lozanía que cuando Jesucristo la fundó. Ella vive por que tiene su poder en el cielo, y en la tierra Dios sólamete la sostiene y levanta, y aunque los estruendos del combate la amenacen, nunca se rendirá á sus plantas.....

R. M^a MONTOYA.

Gránulos del Guanacaste —III—

Es hoy 26 de mayo y las lluvias ni por cortesía se nos acercan. Secos los campos y áridos los pastos, el presagio lógico es el hambre y el perecer de nuestros ganados. Hay quien se deja pedir \$ 0.30 por una noche de potrero á una bestia!

—El mes de mayo lo hemos tenido un tanto animadito, con las festividades á la Reina de los Cielos; pero como carecemos de música... todo pasa en sepulcral silencio.

Dios quiera que con las benéficas lluvias nos lleguen los tan deseados instrumentos que aquí ofreció el Sr. Presidente de la República, en cuyo ofrecimiento creemos á "puño cerrado", como que sus promesas las cumple á "pié juntillas".

—Sr. Inspector: Empéñese en que nos den un maestro de canto para ambas escuelas de la villa; ya que de cuando en cuando bajamos allí, queremos algo sugestivo.

—Llevaron á darle sepultura en la villa de Sta. Cruz á doña Santos Molina, que descansa en paz.

—El barrio de "27 de abril" produjo en su turno como 60 colonos. El señor Cura acopia materiales para construir el coro del templo. Parece que tiene en proyecto la casa cural; ¡Así se trabaja!

RUF0 GÓMEZ

El Ilustrísimo Dr. Stork

Este es el mes de los gratos días para el señor Obispo: á los dos aniversarios que lleva ya celebrados, tenemos que añadir hoy el de su exaltación al episcopado, hecha tres años ha, el 11 de junio de 1904.

Tres años han transcurrido desde tan memorable día, y hoy rodean al prelado todos los hombres de buena voluntad que saben trabajar por la paz y el engrandecimiento de la patria. En los puestos más en cumbrados de la diócesis vemos á nuestros más distinguidos sacerdotes, todos á una con él en la obra del bien de la República.

Nos descubrimos reverentes ante su cátedra sagrada y nos aprovechamos de la oportunidad para pedirle nos perdone la visita de cumplido. Conoce mos el gran espíritu de conciliación que inspira sus actos, y... francamente, temblamos á la idea de ciertos consejos acerca de nuestra labor.

El quisiera ver unida con nexos inextricables á la gran

familia costarricense, y con seguridad que desearía sacrificar ramos nuestra labor. Pero, Ilustrísimo señor; unida está ella, y el trabajo de esta hoja es precisamente contra su desunión.

De Justicia VISTAS PARA MAÑANA

Sala 1^a—Juan Valverde y Nicolasa Vega.

Sala 2^a—No hay.

Casación. José Rojas U. maña.

Cablegramas

Tokio, 9.—Ha llegado á ésta y visitado el Ministro de Relaciones Exteriores, un representante de los residentes japoneses de los Estados Unidos. Dice que el señor ministro le aseguró que sería rechazada por el Japón la propuesta del Gobierno americano de celebrar un mutuo convenio por el cual queda restringida la inmigración de obreros.

París, 9.—Uno de los inmediatos resultados del convenio franco japonés que está á punto de firmarse será el ofrecimiento de parte de Francia de sus buenos oficios á los Estados Unidos para lograr un completo advenimiento entre dicho país y el Japón, relativo á sus respectivos intereses en Lejano Oriente. Cree Francia que Estados Unidos deben participar en la serie de ententes que recientemente se han celebrado entre las potencias que garantizan el *statu quo* en Lejano Oriente, pues se considera éste el mejor medio de evitar posibles complicaciones y desavenencias del futuro. Con este fin se ha dirigido al gobierno de Washington ofreciéndose ahora ó más tarde para adelantar negociaciones en el referido sentido.

Washington, 9.—Al mismo tiempo que no se aprovechará de los buenos servicios de Francia, el Gobierno le ha manifestado su profundo aprecio de tan amigable ofrecimiento. El motivo porque no acepta ni el ofrecimiento de Francia ó de cualquier Gobierno es que el gabinete de Washington considera enteramente satisfactorias las relaciones con Tokio.

Berlín, 9.—Los preliminares de la conferencia de La Haya se arreglaron á completa satisfacción del Emperador. Los gobiernos de Austria, Hungría y Rusia están de acuerdo con Alemania de que la conferencia podrá hacer más en el sentido de eliminar la guerra mediante convenios de extender pacíficos arreglos de disputas que con debates sobre la extensión ó limitación de armamentos. El gobierno británico está dispuesto á abandonar el asunto á no ser que el gobierno americano ú otro se pueda persuadir á apadrinarlo. El Emperador ha dado orden á los delegados de no participar en el debate sobre el desarme, pero de tomar nota del desarrollo de las cuestiones y dar parte. Por lo general el país apoya la posición del gobierno, solamente los socialistas la critican.

Constantinopla, 9.—Informan de Hoida que batallones turcos sufrieron seria derrota en Arabia, cerca de Senaar.

Bombay, 9.—Fuerte ciclón barrió ayer Kurachí; varáronse varios vapores. Todos los edificios sufrieron graves ave-

rias. No se ha dado parte aun de las desgracias personales.

Bruselas, 9.—Publicóse relación de la situación económica y política del Congo, que fué pedida por la comisión parlamentaria. Es insatisfactoria, en los más importantes puntos. Sostiene la perfecta legalidad de los dominios de la Corona. Repite los cargos de mala administración. Protesta contra acusación de que el rey Leopoldo enriquecióse á precio de la sangre de los indígenas. Asegura que las finanzas son normales y satisfactorias. Protesta contra acusación de que el Estado explote á los negros, ni el comercio ni el gobierno tienen nada que ocultar.

Buenos Aires, 9.—Témese revolución en provincia de Corrientes, como consecuencia del resultado de la aprobación del Senado de la elección de Irasoro. El gobierno ha adoptado precauciones. El Presidente de la República ha firmado decreto confirmando los siguientes nombramientos: Alberto Blanco, Ministro ante la Santa Sede; Enrique Moreno, Ministro ante de los gobiernos de Bélgica y Holanda; Roque Sáenz Peña, Italia y Suiza; Eduardo Wilde, España y Portugal. La empresa cablegráfica central y South American Telegraph han obtenido concesión para construir nueva línea desde Buenos Aires á Mendoza, con ramal á Rosario y Junín.

Río Janeiro, 9.—Río Branco obsequiará con un banquete al Cuerpo diplomático, el 15 del presente, para celebrar inauguración de la conferencia de La Haya. Los diarios discuten antiguo proyecto de remover la capitanía á Bello Horizonte.

Registro social

—El señor Gobernador de Liberia, Licenciado don Pablo M. Rodríguez es actualmente nuestro huésped que le sea grata su permanencia en la capital.

—Murió en Alajuela la señora doña Juana de Ardón. Enviamos sentido pésame á la familia doliente.

—La señorita Cristina Cordero se encuentra delicada de salud. Dios quiera que mejore pronto.

—Mr Johnson y señora se van para Nueva Orleans.

—Ya llegó al país el joven artista don Manuel Quirós, procedente de Italia.

—Felicitemos á don Alberto Calvo y señora por la dicha sentida con el nacimiento de su hijo primogénito.

—El sábado fué el cabo de año de la muerte de doña Trinidad de Echeverría, madre del poeta nacional don Aquileo J. Echeverría. Su familia y algunos amigos asistieron á una misa que en sufragio de su alma se dijo en el templo de La Soledad.

—De Cartago vino doña Silvia Mata de Castro con sus dignas hijas á



Es voz general y por todas se dice lo mismo, que la

ENCICLOPEDIA UNIVERSAL ILUSTRADA

es la Non Plus Ultra, propiamente la primera y única Enciclopedia Española Ilustrada, llamada á figurar por derecho propio entre sus similares extranjeras de universal renombre, inmensamente superior, por todos conceptos, á cuantos diccionarios se han publicado ó publican en lengua castellana. El primer cuaderno ha llegado á la

Sociedad Librera Font & Co. Unicos agentes en Costa Rica.

pasarse unos días. Las saludamos atentamente.

—Don Alejandro Aguilar va mejorando de la grave enfermedad que le acometió hace días. Ojalá pronto nos demos el placer de verlo bien del todo.

AVISOS ECONOMICOS

SE ALQUILA

La casa de alto esquinera contigua á la panadería La Josefina, cien varas al su del Parque Central. Es grande y muy higiénica; tiene instalación eléctrica.

Entenderse en la casa contigua, con ANA M^a HERRERA

6 v. 3

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5^a O. Número 186. Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

OFICINA

de Abogacía y Notariado de los suscritos. Calle 6^a sur, N^o 81, esquina diagonal al Palacio de Justicia.

San José.

Lic. Juan R. Mora.

Rogelio Mora F.

[Pasante]

ZACATE DE GUINEA

vende Gerardo Bermúdez. Por la estación del Pacífico.

¡OJO, OJO!

Compramos tipos, sobre todo espacios, plomos, cuadratines, medios cuadratines y puntos finos.

¡TERREMOTO!

Nos comunica don Pedro Nolasco que en Escasú se venden 50 rielos ingleses, de buen acero, de 5 metros unos y otros de 6. Pueden darse muy baratos.

En la oficina de este diario informarán.

GACETILLA

BOLETIN — Hemos recibido el número 42 del de Mata Redonda, cuyo redactor es el muy estimable señor Salomón Escalante. Da cuenta del turno de mayo y anuncia grandes atractivos para el que tendrá lugar el 9 del presente mes.

LA NUEVA AGENCIA—Con este nombre ha vuelto á establecer el laborioso é infatigable señor don Emilio Alpizar A una casa que se ocupará de toda clase de comisiones. Así nos lo comunica en atenta circular.

SEGARRA Y JULIA—Salieron para Panamá los simpáticos españoles que durante más de un año han vivido entre nosotros, estudiándonos en nuestra propia tierra.

Fruto de sus estudios es la obra "Costa Rica" que vió la luz pública últimamente y que da idea cabal de las grandes dotes de Segarra y Juliá como viajeros inteligentes y como escritores atildados.

Que la felicidad los acompañe siempre son nuestros mejores deseos para ellos.

ESCANDALO—Con pena hemos sabido que anoche un joven impaciente salió disgustadísimo del restaurant de Monlouis, echando sapos y culebras por esa monísima boca. Averiguada la causa supimos que el disgusto provenía de que no habiendo podido preparar el dulce en el mismo restaurant á causa del mucho trabajo, Monlouis sirvió por única vez en la vida del restaurant, dulce sabrosísimo, pero de afuera. El joven protestaba y decía que él tenía muy buena comida en su casa, y que si acostumbraba ir á la de Monlouis era precisamente por saborear los platos de él y no los de afuera.

Y á fe que tenía razón el joven BUEN ACIERTO — Don Julián Oreamuno fué nombrado para tesorero de la Junta de Beneficencia de San Vicente.

HALLAZGO

Un respetable caballero se encontró ayer cierta cantidad de dinero y nos la ha traído para que se la entreguemos al que pruebe ser su dueño.

MAESTROS Y MAESTRAS

Tengo encargo de vender varios libros á precios equitativos. Les interesa principalmente á los maestros.

Dará razón F. Suárez, al oeste de la pulpería "La Mariposa", en el barrio de La Soledad.

AVISO

Se dan en arrendamiento dos elegantes, cómodas y bien situadas piezas para habitación.

En esta imprenta se dará razón.

PULPERIA EN CARTAGO

Se vende por motivos de salud una muy acreditada pulpería, situada en uno de los lugares más céntricos de la población. Para informes dirigirse por correo al apartado n. 391, San José.



SI deja usted criar caspa en su cabeza, sabe que le sucederá?

Tristemente irá viendo como poco á poco cae el cabello y se queda calvo en temprana edad. Usted es joven, y la calvicie se puede detener usando la eficaz

ANTICASPINA PASCUAL

Quita la caspa, evita las canas, desinfecta el cuero cabelludo, proporciona abundante, fina, sedosa y perfumada cabellera.

Se vende en todas partes

á ella adjunto, pero en él se encuentra escondido un rico tesoro. Removed bien la tierra y hallaréis el tesoro oculto.

Muerto el padre, pusiéronse sus hijos á remover la tierra con ardoroso afán, pero sin encontrar en ella señales de oro ó plata. Mas, llegado el otoño, el trozo que tan infatigablemente habian cavado produjo una cantidad de racimos mucho mayor que antes, por lo que doblaron aquel año sus ingresos.

Entonces comprendieron los hijos lo que el padre habia querido decirles al hablarles del tesoro oculto en la viña, por lo que trazaron en gruesos caracteres este verso en la puerta del cercado:

El terreno más ingrato
oculta una mina de oro;
más sólo el trabajo puede
descubrir ese tesoro.

RECETARIO

DE MORAL.— Calumniad, calumniad, que de la calumnia algo queda. (Bravo, viva, hurra, otro.

DE HIGIENE.— Una lengua sucia, indica que el interior está aún más sucio.

DE COCINA.— Tómese dos jarritas, pónganse en dos ollas separadas, échense una buena dosis de baba, y resultarán dos artículos digo dos platos distintos, pero confeccionados por una misma mano.

ANTONIO LEHMANN
SAN JOSÉ, C. R.

TRABAJOS DE

Imprenta y de Encuadernación.

BOTICA
— DE —
PARIS

Carlos M. Jiménez
Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

HALLAZGO

Un respetable caballero se encontró ayer cierta cantidad de dinero y nos la ha traído para que se la entreguemos al que pruebe ser su dueño.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

Barbería Acéptica

— DE —

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

LA EDUCACION

Librería y papelería

— DE —

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Barbería Moderna

— DE —

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.
Una visita y os convenceréis.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Lea con migo:
El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiros, zarzasa, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

viso importante

BERTHEAU
y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^a

ESPACIO RESERVADO

PARA
EL BAZAR DE SAN JOSE

— DE —

JUAN RAFAEL MATA

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

La crisis política
EL BARBA

se hace pública la candidatura, y el hombre de hierro apunta algo con lápiz en sus cuartillas, monta en el primer simón que encuentra y, dejándose caer molido en el asiento, se encamina á la redacción, encargando antes al auriga que arree de lo

lindo para que alcance á la edición de provincias el resultado de la crisis... ¡Pobre reporter, efímero rey de un día, que ve pasar á su lado la fortuna y continúa ganando por toda recompensa á su actividad sus míseros veinte duros mensuales de sueldo!...

EL ACOMPAÑAMIENTO

Desde el portero de la calle al mayor, desde el último escribiente al primer oficial, no hay en el Ministerio una cara que no se halle preñada de preguntas. Por supuesto que nadie ha-

ce nada; los ánimos, entenebrecidos por la "pálida" amenaza de la cesantía, no están para trabajar; falta la calma, ha huído el sociogo. El tema con que se sazónó en los Negociados el diario café fué idéntico en todos los despachos en cuanto cambió de poseedor la poltrona; se redujo á la interrogación muda que llevan los empleados en el alma y en el semblante: ¿Qué tal es el "jefe" nuevo? ¿Trae muchos compromisos? ¿Ha hecho declaraciones de que respetará el persona?

Madrid es la capital bu-

rocrática por excelencia, en que apenas existirán cien personas que no estén esperando siempre á que vengan los suyos; de tal vanidad depende la felicidad de mucha gente. En cuanto la apocalíptica trompeta de las grandes catástrofes toca, pues, á arrebatado, media población enrista la levita y el sombrero de copa y se precipita por esas calles en busca de "besa las manos", tarjetas y cartas de recomendación, unos para seguir en sus puestos y otros, para ocuparlos; terrible conflicto en que se encuentra todo

Ministro al día siguiente al de su ascenso al poder, ante una ley imposible de derogar por fuerzas humanas: la de la impenetrabilidad... Libro verde apaisado, donde constan los nombres de los magnates que constituyen el escudo defensor de los funcionarios, y con el que éstos sueñan por la noche en cuanto estalla en el aire la palabra crisis: el ideal de empleado sería poner junto á sus apellidos en tus páginas, como resumen de todas las influencias posibles: recomendante: Dios!...